

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES.

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades á
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma: **Servicio
bisemanal.**—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.
Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las lineas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
fermes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

D. MANUEL RUIZ ZORRILLA

V. ANIVERSARIO

Hoy cumplen cinco años de la muerte del
gran patriota D. Manuel Ruiz Zorrilla, jefe
del partido republicano progresista, ocurrida
en Burgos, su país natal.

Después de largos años de destierro, en-
fermo gravemente, regresó á España D. Ma-
nuel asistido por su grande amigo y correli-
gionario Doctor Esquerdo. Descansó y se re-
puso en La Pileta, propiedad del sabio Doc-
tor Esquerdo, y al hallarse mejorado de su
enfermedad, quiso Ruiz Zorrilla trasladarse
á Burgos; ver la casa solariega, estrechar so-
bre su corazón á tantos seres queridos que
lloraron su forzada ausencia de la patria, y
le sorprendió la muerte entonces.

¡Descanse en paz!
El partido republicano llora pérdida tan
sensibla.

¡Cuánto se echa de menos al contemplar á
los mandarines, aquel gran carácter, aquel
patriota amigo del progreso y de la liber-
tad!

A vara y amarga muerte, todo lo has tras-
tornado de un golpe: ries con nuestra des-

gracia, y sobre las esperanzas y alegrías enar-
bolas tu negro estandarte y marcas la señal
de tu poder ilimitado. Ruiz Zorrilla es uno
de tus despojos, y con tu planta amarillenta
y seca, huellas patriotismo, su tesón revolu-
cionario, sus merecimientos, sus virtudes...

Sus virtudes? ¡Ah! no. Nuestro dolor ha
tropezado, y nuestra voz ha sido el eco pasivo
de la sensibilidad. Nosotros debemos retrac-
tarnos. Las virtudes no están sujetas al im-
perio de la muerte. El Sr. Ruiz Zorrilla solo
ha podido dejar en sus denegridas manos el
polvo de que fué formado, y una materia de-
leznable por su naturalza y corruptible. La
ceniza se unió á la ceniza, y la tierra se jun-
tó con la tierra. Este es el único tributo que
la muerte cobró del ilustre repúblico. ¿Dónde
está, pues, muerte, tu triunfo? El árbol fron-
doso de sus virtudes cívicas no sufre el hie-
rro de tu segur. Sus raíces penetran hasta la
eternidad y sus robustas ramas cubren la ex-
tensión de los siglos.

Hoy el pueblo burgalés visitará la tumba
de su paisano, la de la virtuosa esposa de este
doña María Barbadillo, compañera insepara-
ble de infortunio. Hoy, el ilustre y abnega-
do Doctor Esquerdo y una comisión de la
Junta directiva de nuestro partido, estará en
Burgos con numerosos y entusiastas correli-
gionarios de toda España, á tributar un
homenaje de consideración y afecto al que
fué su amigo predilecto y jefe; hoy, en fin, el
partido republicano progresista se asocia á las
respetuosas manifestaciones de duelo que re-
cibe la distinguida familia del finado.

LA UNION DEMOCRATICA desde sus colum-
nas y ante la tumba que guarda los restos
de D. Manuel Ruiz Zorrilla, asóciase al ge-
neral sentimiento y reitera el pésame á la
familia, al partido republicano y á España
entera.

También hemos de hacer una manifesta-
ción oportuna á nuestro juicio y hasta neces-
aria si se quiere: la de seguir como hasta
aquí á las órdenes del digno heredero del
que lloramos muerto, del sabio Doctor Es-
querdo, ávido siempre de rendir pleito ho-
menaje y testimonio de respetuosa admi-
ración á Ruiz Zorrilla.

Vayan en buen hora juntos en la memoria
de sus conciudadanos esos dos nombres á
quienes separa una tumba, pero á quienes
une la inmortalidad del genio y del patrio-
tismo.

**

Mausoleo á Ruiz Zorrilla

Los republicanos de Burgos, de todas las
fusiones republicanas, visitarán uno de estos
días al alcalde de aquella capital con objeto
de solicitar la concesión del terreno donde
se proyecta levantar el mausoleo al ilustre
Ruiz Zorrilla.

Es de esperar que el alcalde de Burgos
acceda á la petición de nuestros correligiona-
rios.

**

Telegramas de pésame

Ayer mañana se dirigieron á Burgos á
nombre del Doctor Esquerdo, nuestro que-
rido jefe, para que lo transmitiese á la fami-
lia del Sr. Ruiz Zorrilla, sentidos telegra-
mas de pésame de los comités provincial y
local del partido republicano progresista, de
nuestro periódico, y de varios correligiona-
rios y admiradores del que fué nuestro jefe.

Hé aquí dos de los telegramas transmiti-
dos:

Doctor Esquerdo.—Burgos.

Este Comité provincial ruega transmita
familia sentido pésame quinto aniversario
muerte gran patriota.—Bono.

Doctor Esquerdo.—Burgos.

Reunidos republicanos progresistas, su-
plicanle transmita pésame familia fervoroso
repúblico Ruiz Zorrilla, quinto aniversario.
—Sevilla, Santelices, Pérez, Aznar, García.

Unión Nacional

Aclaración

Se ha padecido un error al detallar la ac-
titud de la provincia de Logroño, frente á la
resistencia al pago de tributos, aconsejada
por el Directorio.

Pasan de 12,000 y no de 1.200, como equi-
vocadamente se dijo, los agricultores que no
han recogido sus recibos, y el 90 por 100 de
los contribuyentes de los expresados pueblos
son los que mantienen resueltamente la pro-
testa en los pueblos de la Rioja.

Noticia desmentida

El Sr. Paraiso dijo anoche á los periodis-
tas que carecía de fundamento el contenido
de un telegrama de Barcelona publicado por
algún periódico de la noche, añadiendo que
si alguna vez se ha dirigido á sus amigos de
la capital catalana pidiéndoles noticias acer-
ca de la marcha de los asuntos de la Unión
Nacional, lo ha hecho siempre en la misma
forma que pudiera haberlo hecho con cual-
quier otra provincia, cuyos organismos man-
tienen correspondencia frecuente con el Di-
rectorio, pero sin que esto quiera decir que
la actitud de los contribuyentes de cualquier
región pueda sufrir en nada absolutamente
en la marcha de la Unión Nacional porque
el Directorio ha de atenerse tan sólo á la opi-
nión de la mayoría de los contribuyentes es-
pañoles, que hasta la fecha están muy con-
formes con los acuerdos de la Junta direc-
tiva.

Mi actitud—terminó diciendo el Sr. Parai-
so—es la misma de siempre; y es inútil que
á diario inventen los enemigos de la Unión
Nacional manifestaciones más que jamás he
pensado en hacer.

El Directorio

Ha llegado á Madrid el Sr. Alba, y son es-
perados los Sres. Castro, Sol y Torrens, Ri-
co y Gutiérrez.

En la noche de anteayer se reunieron en
el Círculo de la Unión Mercantil los indivi-
duos del Directorio, permaneciendo en se-
sión hasta más de la una de la madrugada.

Al ser interrogados por los periodistas los
miembros del Directorio, manifestaron que
la junta no había tenido carácter oficial, de-
dicándose tan sólo á cambiar impresiones;
que éstas eran satisfactorias, y que en la reu-
nión que se celebró anteayer y la diez de la
mañana, en los mismos locales, se trataron
los asuntos pendientes.

PARAISO

(De La Revista Vintcola Ilustrada)

Haec tres años—y en esto sí que tiene ra-
zón El Nacional—apenas se sabía de Para-
iso. Conocíanle y estimábanle mucho los re-
publicanos, quienes le disputaban por uno
de los pocos capaces de llevar á la práctica,
á costa de todos los esfuerzos y á riesgo de
todos los quebrantos, lo que se afirma muchas
veces, sin más trascendencia que la de las pala-
bras, apenas dichas olvidadas, en las Asam-
bleas revolucionarias: «Paraiso—se afirma-
ba—es un hombre de acción.»—¿Por qué?
No se sabía. No lo podía certificar ninguno,
más todos acertaban. En Paraiso hallábanse
el hombre de acción y el patriota, necesita-
dos solamente del momento oportuno para
emprender la lucha.

Las torpezas, ¿por qué no las infamias? de
nuestros políticos; el disgusto del país,
asustado ante la perspectiva de un aniquila-
miento total de nuestro pueblo; la actitud
de comerciantes é industriales, bien decidi-
dos á que las torpezas políticas no continua-
sen, y sólo en expectativa de un hombre que
los concertase y los uniese para emprender
la batalla imprescindible, dieron ocasión á
Paraiso de exteriorizar sus grandes condi-
ciones.

En tres ó cuatro años, la labor de este
hombre ha sido inmensa. ¡Cuánto trabajo,

cuánto sacrificio supone la obra que empie-
za en Zaragoza; y en la primera Asamblea
ouaja y se consolida, y que no terminada,
pero pujante y poderosa, continúa su cami-
no en estos últimos instantes en que desco-
cierta y desespera al Gobierno!

A la salud resentida; al interés en perjui-
cio; al negocio personal que se abandona; á
los halagos; á las amenazas; y—lo último
que puede sufrir un hombre honrado—á la
calumnia, á todo ha resistido Paraiso con fe
y con entereza inquebrantables.

Mas tiene sus compensaciones. De la re-
volución acá, nadie como él ha disfrutado de
popularidad y de prestigio semejantes. Para-
iso es el nombre que con más simpatía
se pronuncia en España. A su voz acude
obediente y convencido todo el mundo, aun el
negociante, aun el dinero, las cosas más difi-
ciles de convencer y de empeñar en ningun-
a empresa peligrosa. Una palabra nada más
de Paraiso, una indicación suya, ponen en
movimiento á media España. Las manifesta-
ciones, las representaciones, el cierre de
tiendas... Seguramente que sin el batallador
zaragozano, esos movimientos se hubieran
realizado mal, si es que llegan á realizarse.

**

Paraiso es todo lo que es, y representa lo
que representa, precisamente porque no as-
pira á nada. Su ambición estriba en que los
deseos y las necesidades del país se realicen,
y en regresar á su rincón de Zaragoza, tran-
quilo, sin ser nada, sin pedir nada, reinte-
grado á su familia, á sus negocios y á sus
afecciones.

Quienes conozcan bien á Paraiso, sabrán
qué íntima pena hay en este hombre al con-
siderar cómo su obra de desinterés imponde-
rable puede mirarse por algunos como fruto
de una mezuquina y poco patriótica ambición
personal.

Y Paraiso no es eso. Cuando termine su
empresa; cuando haya con su esfuerzo logra-
do lo que el país demanda; cuando una hon-
rada administración cuide nuestros negocios
y una mejor política acabe las corruptelas
seculares, Paraiso—podemos afirmarlo quie-
nes le conocemos,—Paraiso volverá á su
casa.

Y entonces habrá terminado el Calvario
y empezará la gloria de este hombre raro en
España, raro en todas partes;—que de ha-
ber muchos como éste, el negocio político,
lo más infame de este mundo, sería el verda-
dero arte de procurar por el bien de los pue-
blos y por la prosperidad de los Estados.

APUNTES POLÍTICOS

Sin solución

Nuestro colega La Opinión reproduce
gran parte de nuestro editorial «¿Dónde
está la pastora?», y lo comenta en forma
muy lisonjera para nosotros, pues entre
otras cosas, el colega nos dice que tenemos
buen sentido é imparcialidad. Muchas gra-
cias.

Afirma el colega, que la preponderancia
del diputado á Cortes Sr. Mataiz, solo puede
molestar á los que desean actuar de prime-
ras figuras, con más ambición que desinte-
rés.

¿Conque los conservadores del marqués
del Bosch son así? Eso es horrible... ¿Ha
visto La Opinión algún caso? Le suplicamos
nos ponga al corriente de lo que haya sobre
el particular.

Continúa el diario ministerial discurren-
do acerca de lo que ocurre en su partido, y
que es exactamente lo que nosotros dijimos
y concluye afirmando que no hay un hombre
de talla que sustituya al Sr. Mataiz, que el
señor marqués del Bosch no quiso ser jefe
del partido y que no hay que buscar la pas-
tora; es decir, que no buscamos al hombre
patriota en la actual situación, pues solo se
trata de perturbar la política de la circuns-
cripción en provecho de unos pocos y en da-
ño de la generalidad.

Pero la culpa la tuvo él, ¿quién le hacía
batallar por la gente conservadora de por

aquí? Ignoraba La Opinión que la gratitud de ciertos respetables señores es como la de la víbora? Porqué, pues, se entregó a ellos, y les ayudó a combatir a los republicanos? Nos responderá cualquier cosa menos la verdad, y como lo sabemos, hacemos punto final.

No quiere polémica

El Correo, periódico de la situación, no quiere perder el tiempo contestando a lo que le dice La Opinión, sobre el señor Casas.

Eso está mal hecho dirá el otro.

Cada uno tiene derecho de entender las cosas como mejor le parece.

Allá ellos.

Pero nos ha llamado la atención lo que refiere El Correo referente a que su director el Sr. Elizaciu fué al gobierno civil la víspera del cierre de tiendas, a ofrecerse a la autoridad por si ésta necesitaba de él.

Por lo visto temía el Sr. Elizaciu que se alterase el orden público, y se apresuró a ponerse a las órdenes del gobernador.

Se prohíbe hablar

Los corresponsales de los periódicos de provincias han recibido una nota en la que se decía:

«De orden superior se prohíbe hablar en las conferencias telefónicas de la resistencia al pago de los tributos.»

La censura dejaba poco después sin curso los telegramas en que se hablaba esa cuestión, y en el Ministerio de la Gobernación se anunciaba a los periodistas que concurrían a aquel centro en las últimas horas de la noche, que serán denunciados los periódicos que mencionen el acuerdo viejo, del Directorio de la Unión Nacional.

A «La Regeneración»

Cortamos del periódico independiente:

«Un apreciable colega local, republicano por más señas, dice que aquí no hay ningún personaje político de altura, y que si se combate a Mataix, hay que ir pensando en quién le sustituya, quien se ponga al frente del partido conservador, que le reemplace con ventaja.»

Eso de suponer al Sr. Mataix personaje de altura, nos ha hecho mucha gracia. Si la talla política se mide por los votos salidos de las urnas electorales y se supone que cada uno equivale a un metro, Mataix mide 14.000.

Es decir, se pierde de vista, no es de suponer que no nos entienda, mejor queremos creer que no quiere comprender lo que decimos.

Traigamos la cuestión a su verdadero terreno para que sea clara y precisa. Dijo un colega que era menester anular al elemento polaviejista y a Mataix principalmente. Y nosotros, sin meternos a averiguar si esto era posible ó no hacerlo, expusimos la conveniencia de poner a un político de altura y de patriotismo en sustitución de lo que se quería derribar.

Declaramos no ver dónde ni cómo pueda tener fundamento lo que nos atribuye La Regeneración en los renglones copiados.

¡Lo que tiene el no entenderlo!

Leemos, cortamos y pagamos de un colega este significativo telegrama que prueba por modo hartó elocuente la libertad que disfrutamos en España los periodistas de oposición:

Periodista preso

Málaga 10.—Hoy ha ingresado en la cárcel el director del diario La Conciencia Libre, a consecuencia de las denuncias de ayer.—Ferreiro.

El sufragio universal

Nos hace gracia La Regeneración, periódico monárquico, cuando nos habla de los miles de votos que por arte de birlibirque obtuvo la candidatura ministerial de diputados a Cortes por Alicante, pues todos sabemos que el sufragio practicado por esta gente es una mentira.

Nosotros estamos en el retraimiento, colega. Borrada del código el sufragio que ridiculiza y erigios los monárquicos en despojos.

Venga la revolución y venga pronto. Ese es nuestro lema.

Asuntos juzgados

Según El Correo, los asuntos ocurridos en este gobierno civil últimamente han sido suficientemente debatidos y la opinión pública los ha juzgado como debía.

Rumores políticos

Han conferenciado con el Sr. Silvela los ministros de la Gobernación y Hacienda.

**

El Sr. Dato ha escrito nuevamente al concejal del Ayuntamiento de Valencia Sr. Alzaga, reiterándole el deseo de que acepte la alcaldía. El ministro espera vencer las dificultades que opondrá el Sr. Alzaga.

**

Afirman los ministeriales que a primeros de Julio emprenderá la Corte su excursión veraniega.

El viaje de instrucción marítima del Rey se efectuará en el próximo mes de Agosto.

Desidencias

El Globo habla de las desidencias que existen entre Pidal y Silvela.

En Alicante habíamos de las que dividen al marqués del Bosch y a D. Salvador Pérez.

Todo desidencias y rivalidades en esta situación.

Boletín Internacional

La China

La emperatriz se ha tenido que refugiar en la embajada de Rusia.

La cuestión de China, será mil veces más grave, si continúa el incendio, que ha sido lo del Transvaal.

Dimisión del general Delaune

París 10.—El periódico La Liberté da la noticia, que comunicamos bajo reserva, de haber dimitido su cargo el general Delaune, jefe del Estado Mayor general, a consecuencia de ciertos cambios de personal realizados en dicho organismo.

Las carreras de Longchamps

París 10.—Se han verificado las carreras de caballos de Longchamps del gran premio.

Los caballos vencedores han sido: primero, Semandrie; segundo, Levegras; tercero, Yago. Todos franceses.

Notas y notitas

Vida local

Estamos en pleno periodo de actividad societaria. El otro día se constituyó el Monte Pío de los dependientes de comercio; la Comisión ejecutiva de la Cámara de Comercio, y hoy celebra un banquete la dependencia mercantil de Alicante en el afamado Hotel Iborra, de cuyo acto dan extensa reseña los periódicos noticieros, únicos invitados.

Los comensales fueron al decir de esos colegas más de cincuenta y el objeto fué solemnizar el primer aniversario de la constitución de la sociedad de Socorros mutuos de la dependencia mercantil, cuyo presidente, D. Rafael Romeu, trabaja para darla más importancia.

El menú excelente y al brindar lo hizo el primero el vice-presidente de la sociedad D. José Pérez, que pidió un voto de gracias para el Sr. Romeu, que le fué concedido y dió un viva a la Junta directiva, para sus compañeros y prensa periódica. (Mil gracias por la parte que nos toca).

También hablaron pronunciando brindis elocuentes los señores Campos (D. Francisco) vocal de la Junta directiva, quien comparó la Sociedad a una nave que bien dirigida y con un experto piloto salvando mil peligros había anclado en seguro puerto, terminando con un saludo a los representantes de la prensa.

A instancias de los comensales, nuestro con peñero redactor de La Correspondencia Alicentina, leyó la siguiente inspirada improvisación:

«Al unir al comercio con la prensa como acaba de hacer un compañero, al decir que en la unión está la fuerza, se funda en la corriente de los tiempo.

Por la Unión Nacional brillará España, con unión triunfará nuestro comercio, porque siempre ha triunfado lo que es justo, y por eso, no triunfarán los impuestos.

¡Brindo por Paraíso, por la prensa, por el consorcio de estos elementos, y brindo porque a nuestra pobre patria con valor y con fe regenerem s.»

El brindis del Sr. Mendara fué recibido con estruendosos aplausos.

El presidente Sr. Romeu pasó fin a los brindis con uno muy discreto, especie de resumen, de lo dicho por los oradores que le habian precedido en el uso de la palabra, manifestando a la par su gratitud por las muestras de simpatía que le habian dado sus compañeros, y añade frases de caloroso elogio para el conocido comerciante y concejal de este Ayuntamiento D. Eugenio Botí, presidente honorario de la Sociedad, de cuyas relevantes condiciones de carácter tanto podrá esperar la dependencia mercantil asociada.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Comisión Provincial

Anteayer mañana, bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, celebró sesión la Comisión Provincial, tomando entre otros de menos interés, los acuerdos siguientes:

El pago de varios recibos.

Autorizar al director del hospital de San Juan de Dios, para que en la forma de costumbre y con la intervención de los señores vocales visitadores, adquiriera los artículos de consumo necesarios para la alimentación de los enfermos en el presente mes.

Acordó el ingreso en clase de asilado en las Casas de Beneficencia de la provincia, del anciano Francisco Mira Plá, natural de Jijona y vecino de esta capital, de estado casado y de 57 años de edad.

LA RELIQUIA

Cada hoja amarillenta y seca le recordaba a algún trance amoroso; cada hoja de aquella rosa marchita era una esperanza que el destino se había encargado de desvanecer.

Amalia había querido a Ernesto con todas las ilusiones del amor único y primero; le amó como se ama por primera vez en la vida, como nunca se vuelve a amar.

El idilio de su felicidad fué bruscamente deshecho con la muerte de Ernesto; una rápida enfermedad le llevó al sepulcro, y Amalia, al ver destruido el castillo de sus ensueños, lloró amargamente tan grande pérdida.

Días antes, Ernesto, en uno de los coloquios amorosos que ambos sostenían, le había regalado una fragante rosa, que prendió en el pecho de Amalia, y que ésta conservó y guardó como se conserva y guarda preciosa joya. Su libro de misa profanóse, contentiendo entre sus páginas aquella rosa; pero como era emblema de su amor, casto y puro, tenía cierta religiosidad en medio de su profanación. Pocos días después moría Ernesto, y oprimía entre sus manos, por última vez, las ya amarillentas hojas de aquella flor, recuerdo de su amorosa pasión.

II

Amalia al poco tiempo, apenada por esta pérdida, profesó convirtiéndose en Sor Angeles. El rosáceo color de sus mejillas y la nivea blancura de su frente, trocóse por la palidez mate de las religiosas. Su hermosa cabellera fué destruida por la tijera; su vida, fastosa, alegre, risueña, se convirtió en la tranquila, sosegada y austera existencia monacal; su acendrado amor hacia Ernesto fué después fervoroso misticismo hacia Jesucristo; sus ricos trajes de seda fueron reemplazados por el burdo paño del hábito.

La libertad de que antes disfrutaba formaba contraste con el recogimiento de ahora: antes hablaba de teatros, bailes y modas; en el convento no se hablaba nada más que de maitines, novenas y letanías.

A veces, en las soledades del claustro ó de la celda, su corazón evocaba el recuerdo del pasado; recordaba su amor, que tan feliz la hubiera hecho, y su posición, de la que tanto había disfrutado; algunas veces su alma daba cabida a estos mundanales recuerdos y entonces abría el libro de oraciones, lo hojeaba, y entre dos páginas aparecían a su vista las amarillentas y secas hojas de rosa que recibió de Ernesto. Sentía pudieramos decir, la nostalgia de su amor, y se recreaba contemplando aquella flor que tan venturosos momentos le recordaba. Por eso la conservaba como preciosa joya... Pero la eterna fe y religiosidad juradas, y la firme vocación de apertar todo recuerdo mundana, la obligaban a cerrar apresuradamente

el libro para que entre sus manos corriera el rosario.

De estas escenas casi siempre eran tortigos un mudo Crucifijo y cuatro paredes, desnudas y blancas.

Un día, hallándose en su celda, y en el momento de recogimiento y soledad de que disponía la dedicó, por última vez, a recordar venturosos tiempos.

Abrió su libro, y cogió la marchita rosa; cada hoja amarillenta y seca, la recordaba algún episodio amoroso, ya pasado: cada hoja era una esperanza que el destino había destruido.

Abstraída en esta contemplación estuvo largo rato. Ya cerraba el libro dispuesta a reparar con oraciones y penitencias estos recuerdos pecadores cuando, volviendo la cabeza, su vista se encontró con la de Sor Cruz, que con sus pequeños ojillos la miraba escurudamente, interrogándola acerca de lo que había; resenciado.

El páido mate de Sor Angeles trocóse por el rojo vivo de la turbación; cerró apresuradamente el libro, se puso de rodillas ante el crucifijo, y balbuceó, contestando a la interrogante mirada de Sor Clara:

—No, no era nada... ¡Era una reliquia!

Emiliano Ramirez.

CORREO DE MADRID

11 Junio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Entre el gobierno y la Unión Nacional la guerra ha tomado gravísimos caracteres.

Silvela va a poner en práctica su plan contra Paraíso y los demás individuos del Directorio.

La primera medida es evitar que se menie en lo sucesivo la resistencia al pago, prohibiendo que se haga propaganda.

En la centra telefónica se ha colocado el siguiente significativo aviso.

No se permite comunicar noticias relativas a la resistencia al pago.

El Directorio de la Unión Nacional anuncia que durante la semana entrante realizará activos trabajos.

No anuncia el Directorio la índole de las tareas que practicará, aunque se supone que se enviarán instrucciones a los organismos de provincia.

Dícese que la regente atenderá las indicaciones de los Sres. Montero Rios, Martínez Campos, Pidal y otros para la formación de un gabinete intermedio.

El señor Sagasta no encuentra mal esta idea, porque no tiene prisa de volver al poder y preferiría que al hacerlo le diesen ya resueltas dos importantes cuestiones; una la que se refiere a la Unión Nacional y otra la de la boda de la princesa de Asturias.

La conversión de las deudas coloniales se llevará a cabo despues del verano. El ministro de Hacienda pondrá en breve a la firma de la regente el decreto correspondiente, sin necesitarse la autorización del Consejo de ministros, pues ya se le concedió al Sr. Villaverde.

El Corresponsal.

Varias noticias

Acompañada de aten'o B. L. M. hemos recibido una circular suscrita por Doña Carolina Sánchez, viuda de Guixot, deña Rafaela Pérez, viuda de Icardo y D. Tomas Maten Rosser, participando que según escritura de fecha 8 del corriente, otorgada ante el notario D. Lorenzo de Irizar, ha quedado constituida la sociedad regular colectiva que girará en esta plaza bajo la razón social de «Rosser, viuda de Guixot y Compañía».

Esta casa armadora es sucesora de la de Guixot y Compañía.

El señor Gobernador civil ha remitido a la Comisión provincial para que emita su informe, un recurso interpuesto por D. Emilio Herauld, contra un acuerdo de este Ayuntamiento adoptado con motivo de una instancia en que solicitaba se impidiese el abastecimiento de aguas procedentes de la mina Santa Rosa.

Debiendo hacerse compras de petróleo, carbón vegetal y paja larga de relleno por la Factoría de utensilios de esta plaza, los que deseen tomar parte en este concurso presentarán sus méritos y proposiciones el día 17 del actual en las oficinas de la Comisaría de guerra.

Anteayer tarde se reunieron los socios del Club de Regatas con el objeto de acordar en la forma en que dicha sociedad tenía que tomar parte en los próximos festejos de Agosto.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Después de discutir algunos asuntos se aprobó en tomar parte en las fiestas para lo cual organizará unas regatas compuestas seguramente de los seis números siguientes:

- 1.º Regatas a vela para toda clase de embarcaciones menores de 3 toneladas.
- 2.º Regatas de «podescates».
- 3.º Regatas reservadas para los socios del Club.
- 4.º Regatas libre para botes de punta y timonel.
- 5.º Regatas reservadas para los socios del Club.
- 6.º Regatas para botes de ocho remos y
- 7.º Regata reservada para socios del Club.

Si de aquí á Agosto no hay variación en el programa, las regatas se compondrán del anterior programa.

Hoy á las nueve de la noche se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales en una de las torres de la Casa Consistorial. Después de este se prenderá fuego á una traca, y á continuación la banda del regimiento de la Princesa recorrerá las calles de la población. Habrá una gran verbena en el paseo de Méndez Núñez.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho de la Alcaldía para la sesión que hoy á las seis de la tarde ha de celebrar el excelentísimo Ayuntamiento, son los siguientes:

- 1.º Acuerdo de la junta local de primera enseñanza.
- 2.º Extracto de sesiones del mes anterior.
- 3.º Instancia de D. José Rodés solicitando reconocimiento de crédito.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement. Allí encontrareis de todo lo que vuestros gustos apeteeza, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante. Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

CARTELES DE FIESTAS

Los carteles anunciadores de las próximas fiestas de Agosto de esta ciudad, se harán en la litografía de nuestro querido amigo paisano D. Tomás Muñoz, según pedíamos lo acordase al señor alcalde. Nuestros plácemes al señor Barón de Petrés, por su acertada determinación. Al menos que no se diga que no se protege á un paisano dándole trabajo.

LA HORA DE LOS TEATROS

Tenemos entendido que en Alicante como en las demás poblaciones se dictarán órdenes, dentro de poco, en virtud de la circular que prepara el Ministerio de la Gobernación, con objeto de que las funciones teatrales terminen lo mas tarde á las doce de la noche, lo mismo que las secciones en los cafés cantantes, evitando así que se prolonguen hasta la madrugada en contra de las buenas costumbres.

El día 8 de los corrientes falleció en Lorca el Excmo. Sr. D. Rafael Fernández Rodríguez de Soria, que figuró mucho en el partido republicano revolucionario, con el carácter de independiente. Reciba la distinguida familia del finado nuestro sentido pésame por tan gran desgracia.

SE ALQUILA

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15. Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

Nuestro estimado colega «La Revista Vinícola Ilustrada», que dirige el ilustrado escritor D. José Riquelme ha publicado su último número, correspondiente al 9 del corriente, tan ameno e instructivo como todos los demás. Recomendamos su lectura á los cosecheros y negociantes en vinos.

¡MOLISMINI!

Infalible quita manchas—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

El día 1.º de Julio empezará á publicar la «Gaceta» la estadística sanitaria de toda la Península.

Ayer se han reanudado las obras de entarugado en la calle de San Fernando.

En Almería se celebró anteayer un meeting, en el cual hizo uso de la palabra Pablo Iglesias. No ocurrió el menor incidente.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneo ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni plampinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ULTIMA HORA

Madrid 12 (4'15 t.)

Telegrafían de Murcia que continúa la escitación contra la empresa de consumos. En las afueras de la capital algunos grupos de huertanos han continuado quemando las casetas de consumos. En Murcia se han reconcentrado fuerzas de la guardia civil.—Hoy se ha reunido de nuevo el Directorio de la Unión Nacional celebrando una larga sesión. Los individuos reunidos han estimado que el resultado de la campaña de la resistencia al pago de las contribuciones es satisfactoria. El Directorio acordó persistir en dicha actitud con energía. De los acuerdos que se han tomado se guarda gran reserva. A provincias se transmitirán las órdenes oportunas.

Madrid 12 (5'10 t.)

Villaverde dice solo dejado pagar toda España 39,809 contribuyentes.—Viernes firmará decreto aplazando elecciones provinciales.—Buller telegrafía forzado desfiladero Almonebismeh encaraizado combate pérdidas ingleses centenar.—En el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la presidencia, dícese que quedará resuelta la anunciada combinación de gobernadores, entrando en la misma el de Alicante, Sr. Casas. 71'70-28'85.

por lo curioso y entretenido de su modo de currir.

Por el interés se entrega en cuerpo al que le paga, y no tiene motivo alguno para engañarnos.

Además, hago que la observen muy de cerca y en que él lo sepa.

—Las noticias que nos ha dado eran muy exactas.

—No deja de haber probidad en su conducta, y os aseguro, querido Murph, que el Sr. Badinot es el tipo original de uno de esos seres misteriosos que solo se encuentran en París: divertiría sobremanera á S. A. R. si no fuese indispensable evitar toda relación directa con él.

—Podríamos aumentar la paga del Sr. Badinot.

—Quinientos francos mensuales y los gastos eventuales, que suben casi otro tanto, son suficientes. Por ahora parece que está muy contento. Veremos más adelante.

—Y no se avergüenza del oficio que desempeña?

—Quién él? Al contrario, lo tiene á mucha hon.

Cuando viene á darme cuenta de sus pasos, toma un aire de importancia, que no me atrevo á llamar diplomático, porque...

El truhán finge creer que lo que trae entre

de manos son asuntos de Estado, y se maravilla de las relaciones ocultas que pueden existir entre los intereses más leves en apariencia y el destino de imperios.

Su desvergüenza llega á un grado tal, que á veces me dice con mucha solemnidad.—¡Qué infinidad de complicaciones ignoradas del vulgo hay en un Estado!

¿Quién diría que las notas que os entrego, señor barón, tienen sin duda una parte activa en los negocios de Europa?

—Sí, los viles procuran siempre cubrir con ilusiones su bajeza; esta verdad es muy lisonjera para el hombre honrado. Pero, ¿las notas, querido barón?

—Aquí están redactadas casi al pie de la letra, según la relación del Sr. Badinot.

—Os escucho.

Apunte relativo á «Flor de María»

«A principios del año 1827, un hombre llamado Pedro Turnemine, que se halla actualmente en el presidio de Rochefort por falsario, propuso á una tal Gervasia, por otro nombre la Lechuza, que tomase para siempre á su cargo una niña de cinco á seis años, mediante una suma de mil francos por una vez.

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoiá á Vapeur» (ex-lignes Greses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cetto y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasejes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en eliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1 (PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS: CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Detalles Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Cerrado este convenio, permaneció la niña en poder de la referida mujer por espacio de dos años, al fin de los cuales desapareció para librarse del maltrato que aquella le daba. Hacía muchos años que la Lechuza no había tenido noticia de ella, y hará como unas seis semanas que volvió á encontrarla en una taberna de la Cité. La niña, que es ya una hermosa joven, se llama ahora la Guillaabara.

Pocos días antes de este encuentro, Turnemine, á quien había conocido en presidio el Maestro de Escuela, escribió una carta á Brazo Rojo (corresponsal misterioso de los presidiarios que cumplen ó han cumplido su condena) dándole muchos pormenores acerca de la niña que en otro tiempo había confiado á la referida Gervasia.

Resulta de esta carta y de las declaraciones de la Lechuza, que en 1827 una mujer llamada Serafina, ama de gobierno de un notario llamado Jaime Ferrán, había encargado á Turnemine le buscara una mujer que por la suma de mil francos se encargase de la susodicha niña. La Lechuza aceptó la proposición.

El objeto de Turnemine, al dar estos pormenores á Brazo Rojo, era facilitarle un medio para exigir de la señora Serafina la tercera parte de dicha suma, amenazándola con publicar esta aventura olvidada ya con el transcurso del tiempo. Turnemine aseguraba que la Serafina no había

—¿Queréis leerme esos apuntes, querido Graün? Conozco la intención de monseñor, y veré si bastan esas indagaciones. ¿Estáis satisfecho de nuestro agente?

—Es hombre á toda prueba, lleno de inteligencia, sutileza y discreción; tanto, que á veces tengo que moderar su celo. Porque ya sabéis que S. A. B. quiera dar por sí mismo algunos pasos.

—¿Ignora la parte que toma monseñor en todo esto?

—Absolutamente. Mi situación diplomática me sirve de excelente pretexto para las indagaciones que le he encargado.

El Sr. Badinot (que así se llama nuestro agente) trata mucha gente y tiene relaciones manifiestas y ocultas con casi todas las clases de la sociedad.

Obligado á vender su oficio de procurador, que ejerció en otro tiempo, á causa de abusos de confianza, ha conservado, sin embargo, noticias muy exactas sobre la fortuna y situación de sus antiguos clientes, sabe varios secretos y se alaba de haber traficado con ellos.

Enriquecido y arruinado dos ó tres veces, demasiado conocido para que pueda emprender nuevas especulaciones, y reducido á ir saliendo del día con multitud de expedientes más ó menos licitos, es una especie de Figaro digno de ser oído

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN COETO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—**CORREO**, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 3'35 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.